

El Alba



2006-07-08

EVENTOS SOBRESALIENTES DEL ALBA

La Nueva China

Un Gigante Despierta

“Convertiré en camino todos mis montes y mis calzadas serán niveladas. He aquí, estos vendrán de lejos: unos del norte y del occidente, y otros de la tierra de Sinim”

***—Isaías 49:11, 12
(R.V. 95)***

EL PROFETA ISAÍAS

ESCRIBIÓ después de setecientos años las palabras de este texto antes de que nuestro Señor dejara su casa celestial y naciera en el mundo convirtiéndose en el Redentor de la raza humana caída. Aunque Isaías específicamente menciona las direcciones “norte” y “occidente” en su profecía, él trae una atención

especial al “este” refiriéndose como ‘la tierra de Sinim’. El mundo estaba mucho menos poblado en ese momento y había comunicación escasa con la tierra de Sinim que probablemente se ubicaba a un extremo remoto de la tierra.

LA PROFECÍA DE ISAÍAS

Mirando en la corriente del tiempo, el profeta dirige nuestra atención al escribir: “En tiempo favorable te oí, en tiempo de salvación te ayudé” (vss. 8-12), introduciendo un nuevo orden social que se establecerá sobre los asuntos de la humanidad. Esta promesa del reino, bajo la administración de nuestro Señor glorificado, junto con su clase, la novia fiel; será manifestado al mundo entero, para traer bendiciones a toda la humanidad según las condiciones de un nuevo pacto entre Dios y la raza humana. Este reino incluirá la resurrección de la humanidad que todavía permanece en este tiempo como prisionera de la muerte. No habrá “hambre ni sed” entre los habitantes de la tierra, y “ni el calor, ni el sol los afligirá ... y los conducirá a manantiales de agua” bajo la administración del reino de Cristo que tendrá bendiciones para todos. (Isaías 49:10; 11:9) El símbolo poderoso del agua es usado por el profeta para ilustrar el regalo de vida y bendiciones que estarán disponibles a todos, incluyendo los que viven en las zonas más apartadas de la tierra, inclusive a los habitantes de la tierra de Sinim.

AYUDA A LOS ESTUDIANTES DE LA BIBLIA

Los estudiantes de la Biblia que viven en estos años finales de la Edad del Evangelio valoran las excelentes ayudas que están disponibles para el estudio serio de la Biblia, como es la traducción de J. B. Rotherham (en inglés). Ellos reconocen el rigor meticuloso en que fue diseñada para entender el significado exacto de cada palabra en el hebreo original y los textos griegos. También han apreciado la traducción fiel, que este traductor prestó de las palabras hebreas [*Strong's Bible Concordance* #5515 (en inglés), ‘una región oriental distante’] que se ha dado a la tierra de Sinim en las Biblias inglesas. Citando nuestro texto destacado, leemos: “Convertiré en camino todos mis montes y mis calzadas serán niveladas. He aquí, estos vendrán de lejos: unos del norte y del occidente, y otros de la tierra de *Sinim*” [la nota a pie de página: China, en la versión bíblica de J.B. Rotherham en inglés].

Gesenius, en su libro muy conocido “Léxico to the Old Testament Scriptures” (en inglés), nos proporciona información interesante e importante acerca de la tierra de Sinim. Da énfasis a que el contexto de Isaías 49:12 hace pensar en una región muy remota de la tierra —de los Vivientes o China— del cual se ha derivado el nombre Sineses. También señala que ésta era una nación muy antigua y famosa que era probablemente conocida por los árabes y sirios, y quizá también en Babilonia, pero reconoce que su origen no está completamente claro.

Notamos que Rotherham incluye la referencia a China en una nota al pie de página del texto citado, el mensaje de la profecía de Isaías habla claramente de los efectos de largo alcance del reino de Cristo que abarcará los lugares más remotos y distantes de la tierra.

EL REMOTO ESTE

Muchos siglos después de que las palabras de nuestro texto destacado fueran escritas que los comerciantes viajeros de la región mediterránea de Europa Occidentales se interesaron en este lugar, uno de los mas notables y conocidos fue Marco Polo [1254-1324], quien viajó a esta misteriosa y lejana tierra de China en el siglo XIII. El informó a los occidentales que el chino ya estaba usando el dinero de papel y tenían un servicio postal eficaz.

En tiempos modernos los occidentales continuaron considerando a China como un lugar remoto, extraño y distante. Sin embargo, con el interés creciente en el comercio, comerciantes del Imperio Oriental empezaron a ser confrontados con los crecientes desafíos de naciones occidentales que tenían flotas navieras mercantes que abrieron el comercio con los chinos. Esto creó presiones económicas dentro del país, y como resultado se presentaron numerosos problemas.

Los portugueses fueron los pioneros en establecer el comercio con China, ellos manejaron una posición comercial privilegiada en el continente, monopolizando el comercio extranjero con este país. Después llegaron los barcos mercantiles españoles, siguiéndoles los británicos y franceses. Después del año 1760, se monopolizó el comercio extranjero con unas empresas mercantiles chinas oficialmente autorizadas.

El primer acuerdo bilateral de China con un poder europeo se realizó en 1689 con Rusia llamado el Tratado de Nerchinsk que estableció su límite noreste entre Siberia y Manchuria. Con el Tratado de Kiakhta en 1727, el resto de la región oriental de la frontera china-rusa fue agregada a este territorio.

El comercio no era sólo la base de contacto con el Oeste, por siglos los misioneros católicos romanos habían intentado establecer su religión en China. Aunque hubo poco éxito en la conversión a la Cristiandad, la mayoría de estos misioneros Jesuitas contribuyeron grandemente a la cultura china con una nueva perspectiva de aprendizaje en muchos campos del conocimiento occidental.

LA GUERRA DEL OPIO

Por el año 1830, Inglaterra se había convertido en la mayor nación del narcotráfico en el oriente. El opio era cultivado en la India y enviado por la *Compañía India Oriental* a Cantón. De allí con los chinos, se comercializó té y artículos manufacturados. Esta gran importación de opio devastó la miseria humana y el sufrimiento en los llamados ‘salones de opio’ que empezaron a multiplicarse a lo largo del país. Cuando el gobierno chino intentó tomar medidas ante la tragedia que se había impuesto en sus ciudadanos, quisieron bloquear el ingreso de los barcos mercantes británicos, encontrándose con la poderosa armada marítima británica. En la conocida Guerra del Opio [1839-1842], China fue obligada a aceptar las condiciones de un tratado de paz humillante donde prevalecieron los intereses británicos.

LA NUEVA CHINA

China puede ser un misterio para muchos, pero una nación de 9.6 millones de kilómetros cuadrados, con una población de más de 1.3 billones de personas y una alta tecnología que incrementa su poder militar, llama nuestra atención. Con la importación de productos ‘Made in China’ que se encuentran en la mayoría de tiendas en los Estados Unidos y el resto del mundo, los ciudadanos norteamericanos están al tanto de las relaciones comerciales que existen entre estas dos naciones.

Este gran país oriental, con un poder económico en crecimiento, tiene a Estados Unidos como deudor de billones de dólares y sus numerosas compañías compiten cada vez más con el comercio en los Estados Unidos con un mercado en crecimiento para sus productos. Existe también una amenaza a ciertos recursos vitales, incluso el petróleo. En este mismo momento, algunos analistas predicen que la conducta geopolítica de China puede tener un impacto negativo en los principales problemas de los Estados Unidos como es su política manufacturera.

Existe preocupación en la sociedad americana, incluyendo los altos oficiales del gobierno, el rápido crecimiento del poder económico de China, convirtiéndose en una fuente de ansiedad. Algunos advierten que China manipula su producción con precios muy competitivos, como consecuencia tiene un impacto negativo en la economía norteamericana y por lo tanto en la mano de obra. Otros dicen que China está robando la propiedad intelectual de las empresas de Estados Unidos, aunque esto puede ser difícil de demostrar.

Un artículo interesante apareció en *Los Angeles Times* (29 de junio de 2005, en inglés) que proporciona una perspectiva importante de la creciente economía china. Bajo el título “Los Grandes Centros comerciales de China,” el escritor William Kowinski escribe, “Las noticias que China es ahora más popular que los Estados Unidos

alrededor del mundo, según Pew Research Center Survey (Centro de Investigaciones), es simplemente el último desafío chino al ego americano. El chino también está comprando los negocios en Estados Unidos específicamente Marcas de Fábricas Americanas conocidas, como IBM (su unidad de PC), y están interesados en Maytag y Unocal. Ellos muestran un gran interés en el futuro de los Estados Unidos financiando mucha de su deuda nacional y han superado incluso en el icono más característico de la vida americana, los centros comerciales.

El Centro Comercial de América en Minnesota ha sido el más grande en los Estados Unidos por más de una década, siguiéndole el Centro Comercial en Edmonton, Canadá. Pero este año el Centro Comercial más grande en el mundo es: Recursos Dorados en Beijing, y pronto será eclipsado por el Centro Comercial del Sur de China. Ahora hay cuatro centros comerciales en China, que son más grandes que el Centro Comercial de América. El Centro Comercial de China Sur será tres veces más grande. Se espera que China tenga siete de los diez centros comerciales más grandes del mundo a finales de la década.

Pero estas tendencias son motivo de seria preocupación. China se ha convertido en uno de los primeros productores al menudeo en el mundo, basado en su habilidad de socavar los precios con mano de obra más barata. Los productores chinos están vendiendo a precios más baratos en los Estados Unidos, principalmente a las cadenas de tiendas Walmart y a otros minoristas, produciendo un desequilibrio en el comercio al mayoreo. Muchos de los tres mil millones de dólares en las exportaciones de Estados Unidos a China consisten en algodón y desechos de papel; las importaciones de Estados Unidos con China ascienden a 36 mil millones de dólares de artículos manufacturados (hasta los equipajes vienen de esta nación).”

LA DEMANDA DE CHINA DE PETROLEO

Con la demanda creciente de recursos de energía, China se ha puesto ávida para conseguir los suministros en los mercados extranjeros para satisfacer su apetito creciente por los recursos energéticos. Jeff Erikson, en su columna en *Green Biz News Center* bajo el subtítulo “La Energía un Problema caliente” escribe, “La oferta de la compañía China National Offshore Oil Company (CNOOC) al tratar de comprar la empresa norteamericana Unocal generaron una agitación en las altas esferas de Washington. Algunos miembros del Congreso expresaron su preocupación seria sobre esta transacción, y se han propuesto realizar una revisión de estas compras argumentando la seguridad nacional e impone una prohibición a este tipo de comercio.”

Parece que la China National Offshore Oil Company (CNOOC) no cerró la oferta para adquirir la Corporación de Unocal y esto les ha servido como una lección para los oficiales chinos que estaban ávidos de cerrar el trato. La gran población de China, y el tremendo crecimiento económico los fuerza a buscar energía y otros recursos naturales dondequiera que ellos pueden. Se manejan por intereses políticos y comerciales para buscar nuevas fuentes y no pierden oportunidades en buscar recursos energéticos incluso en los mercados de Estados Unidos.

PREOCUPACION POR SU FUERZA MILITAR

Otro punto de preocupación para los chinos es la modernización de sus fuerzas armadas, de igual manera que este tema es motivo de creciente inquietud en los americanos. El secretario de Defensa de los E.U. Donald Rumsfeld, hablando en Singapur el 2 junio de 2005, afirmó que los gastos de la defensa de China son más altos que la de su gobierno.

El preguntó ¿si ningún país amenaza a China por qué ellos continúan aumentando sus compras de armas militares modernas?

Éstas son armas de alta tecnología, como los buques de guerra, los submarinos, proyectiles, y una ojiva maniobrable diseñada como estrategia militar a los Estados Unidos. Los informes de inteligencia recientes muestran que China ha realizado ejercicios militares de ataques anfibios y son vistos como otra señal que se están preparando para un ataque.

En la contestación a estas preocupaciones, un informe de las noticias que aparece en *Los Angeles Times* (del 20 de julio de 2005 en inglés) por Mark Mazzetti bajo el subtítulo “*El Pentágono dice que China busca extender su alcance militar*: se refiere a que esta nación tiene ambición a largo plazo para extender su poder por el continente asiático, y sus líderes podrían en el futuro usar la fuerza o coerción para tener ventajas diplomáticas. Este informe del Pentágono al congreso de U.S.A. pone la alerta sobre este tema y podría atizar el sentimiento creciente anti- Beijing en el Congreso. El Pentágono declaró que China tomaba como justificación su antigua confrontación con Taiwán para aumentar cada vez más su poder militar en la región. La evaluación del ejército de China por el Pentágono que es requerida anualmente por el Congreso, va más allá de los informes anteriores en sus esfuerzos por discernir la estrategia detrás del aumento y fortaleza del poderío militar de China.”

LA PERSPECTIVA CHINA

Desde el punto de vista del pueblo chino, esta situación asume una perspectiva diferente como ellos ven al mundo. Su historia milenaria refleja que durante muchos siglos China era la nación más avanzada de la época. Por cientos de años los chinos se adelantaron a la civilización occidental a pesar de estar tan distantes del resto del mundo en muchas actividades como las artes, ciencias y medicina, incluso la acupuntura. Los inventores chinos fueron los primeros en descubrir el arte de hacer papel, libros, tinta, e impresiones, también la cotizada seda. Otras invenciones incluyeron el compás, reloj, paraguas, carretilla de

mano, bomba de cadena, pólvora, fuegos artificiales y fósforos. Ellos desarrollaron el proceso para transformar hierro y acero.

Hoy, sin embargo después de quinientos años que ‘se durmieron’ muchos creen que es el tiempo para reasumir su lugar de honor y dignidad entre los grandes poderosos del mundo industrializado moderno. Las necesidades mundiales externas se reflejan en este periodo en la historia de China con la comprensión de que este pueblo ha soportado años de humillación y caos como resultado de abrir sus puertas al comercio extranjero.

EL DESEADO DE TODAS LAS NACIONES

A lo largo de la amarga historia del mundo, hubo injusticia y crueldad de todo tipo perpetradas contra la familia humana en todo lugar. Esta condición ocurrió debido al pecado y que ha causado el alejamiento entre Dios y el hombre. Bajo la administración del reino de Cristo, de verdad y rectitud, esta condición entre la humanidad cambiará y los seres humanos aprenderán la futilidad de sus propios esfuerzos y necesitarán al Señor para la paz deseada. El Profeta Hageo, bajo la inspiración del Espíritu Santo, escribió señalando bendiciones en el tiempo de Dios “Y vendrá el Deseado de todas las naciones, y llenaré de gloria esta casa, ha dicho Jehová de los ejércitos” —Hageo. 2:7

Durante ese tiempo de bendiciones, toda la gente de la tierra incluyendo aquellos de la remota Sinim, tendrán que amar y apreciar a nuestro gran Dios y asimismo su plan maravilloso para la recuperación de la humanidad librándolos del pecado y muerte. “Jehová desnudó su santo brazo ante los ojos de todas las naciones, y todos los confines de la tierra verán la salvación del Dios nuestro.” —Isaías 52:10

Una Herencia de Fe

Versículo clave: “Trayendo a la memoria la fe no fingida que hay en ti, la cual habitó primero en tu abuela Loida, y en tu madre Eunice, y estoy seguro que en ti también”

—2 Timoteo 1:5

***Escritura seleccionada:
2 Timoteo 1:3-14***

SE CREE QUE LA SEGUNDA carta de Pablo a su querido discípulo Timoteo es el último de sus escritos antes de su muerte en Roma. Sabiendo esto, Pablo abre su carta con un reconocimiento cordial de la herencia espiritual de Timoteo. El versículo clave indica que la fe de Timoteo estaba arraigada en su madre y abuela. El apóstol entendió que su fidelidad, no sólo a la Verdad en sus propias

vidas personales, sino también proporcionándolo a través de la palabra y ejemplo a las generaciones futuras, era loable y agradable al Padre Celestial. Es evidente que Loida y Eunice, la abuela y madre de Timoteo, compartieron los mismos sentimientos como lo expresa el Apóstol Juan, cuando él declaró, “Nada me produce más alegría que oír que mis hijos practican la verdad.” —3 Juan 4 NVI

La fe que Pablo vio en Loida y Eunice, como declaró en el versículo clave, también es evidente en Timoteo. Por esta razón, y porque él comprendió que su andar cristiano estaba por termina, Pablo aprovechó la oportunidad para referirse en su último carta, amonestando a Timoteo de cosas necesario para persistir en el mensaje del Evangelio en su simplicidad y pureza. Él le recordó todo lo que había logrado en el servicio del Señor, no a través de poder humano o habilidad, sino a través del Espíritu Santo. Él le dijo a Timoteo que este Espíritu no era de timidez hacia Dios, sino

era el Espíritu “de poder, de amor, y de dominio propio.” —2
Timoteo 1:7

El Apóstol Pablo continuó su carta a Timoteo diciéndole “No te avergüences de dar testimonio de nuestro Señor, ni tampoco de mí” aunque esto causarían sufrimiento (vs. 8), declarando que todos esto era “Por su propia determinación y gracia. Nos concedió este favor en Cristo Jesús antes del comienzo del tiempo” (vs. 9) El tema central de este propósito era que, a través de Jesús, la muerte se aboliría en el futuro, y traería vida e inmortalidad “pero que ahora ha sido manifestada por la aparición de nuestro Salvador Jesucristo, el cual quito la muerte y sacó a la luz *la vida y la inmortalidad* por el evangelio” (vss 10). A través de su muerte como un precio del rescate y su resurrección por el poder de Dios, toda la humanidad tendrá la oportunidad de vida celestial (“la inmortalidad” de vers. diez), o terrenal (“la vida” de vers. diez) las fases del reino de Cristo.

Esta lección concluye con las palabras del Apóstol Pablo que declara que estas hermosas verdades son la razón para que él no se avergüence de sufrir aflicción, teniendo confianza que Dios mantiene las promesas de su palabra que involucra su plan de salvación. (vs. 12) Pablo amonestó a Timoteo para persistir estas verdades preciosas en su corazón diciendo, “Con fe y amor en Cristo Jesús, sigue el ejemplo de la sana doctrina que de mí aprendiste. Con el poder del Espíritu Santo que vive en nosotros, cuida la preciosa enseñanza que se te he confiado” —vss. 13,14 NVI

LECCIONES DE ESTUDIO DE LA BIBLIA INTERNACIONAL

Caminando en Rectitud

**Versículo clave: “Huye también de las pasiones juveniles, y sigue la justicia, la fe, el amor y la paz, con los que de corazón limpio invocan al Señor”
—2 Timoteo 2:22**

**Escritura seleccionada:
2 Timoteo 2:14-26**

profanas y vanas palabras”...“ desecha las cuestiones necias e insensatas, sabiendo que engendran contiendas” (2 Timoteo 2:14,16,23) más bien, Pablo aconseja “Presentarte a Dios aprobado, como obrero que no tiene de que avergonzarse, que usa bien la palabra de verdad” (vs. 15) El enfoque principal de nuestro estudio de la Palabra de Dios es que debe de tener efecto santificador, ‘aprobado a Dios’. No estaremos avergonzados de “usar bien la Palabra de Dios”. Es decir, el estudio y aplicación de la Palabra tendrán el efecto de dirigir nuestros caminos (*Vine´s Expository Dictionary* hace un comentario sobre ‘dividirse, bifurcarse’), cuando el salmista dice, “Confortará mi alma; Me guiará por sendas de justicia por amor de su nombre.” — Salmos 23:3

LA LECCIÓN DE HOY TIENE varias advertencias del Apóstol Pablo dadas a Timoteo y a nosotros. Estas advertencias parecen ser centradas en el pensamiento que el verdadero seguidor de Cristo no debe comprometerse en las contiendas y debates, si a la larga no edifica al cuerpo de Cristo. Tales cosas que Pablo dice incluyen “no contender sobre palabras”... “evita

El Apóstol Pablo continúa esta lección diciendo que algunos no habían considerado estas advertencias, incluso al punto de dañar la fe de otros. (2 Timoteo 2:17,18) Esta es una condición peligrosa, y el apóstol aconseja a “Apártese de (la) iniquidad.” (vs. 19), habrá algunos que como resultado, logran grados variantes de fidelidad en el Plan de Dios, describió como “los vasos de oro y de plata,... también de madera y de barro... unos para los usos mas nobles y otros para los usos más bajos [menos nobles].” (vs. 20 NVI) Continuando, Pablo amonesta cualquiera tendencia hacia estos rasgos negativos de carácter para purificarse y así llegar a ser “un

vaso noble, santificado, útil para el Señor y preparado para toda buena obra” —vs. 21 NVI

El versículo clave alista las virtudes y características del carácter cristiano que en las personas del Señor será gradual, reemplazando las tendencias de la carne caída. El cultivo de rectitud, fe, caridad (el amor), paz, todas con un corazón puro es un trabajo noble y dura toda la vida cultivar estas cualidades. No pensamos en cultivar estas cualidades por accidente, sino como un camino de vida. La palabra ‘sigue’ en este versículo es la misma palabra griega como se traduce “prosigo” en Filipenses 3:14, dónde el apóstol Pablo dice “prosigo a la meta, al premio del supremo llamamiento de Dios en Cristo Jesús”. Nuestra mente se impresiona con el pensamiento del ‘Premio del supremo llamamiento de Dios’ que se logrará con diligencia, constancia y esfuerzo. El esfuerzo no significa que seremos perfectos, o siempre lograremos altas normas del carácter como nos gustaría tener, pero seguiremos luchando hacia estas metas.

En los versículos del cierre de esta lección, el apóstol Pablo da al consejo especial a Timoteo como un anciano en la iglesia. “Porque el siervo del Señor no debe ser contencioso, sino amable para con todos, apto para enseñar, sufrido, que con mansedumbre corrija a los que se oponen, por si quizá Dios les conceda que se arrepientan para conocer la verdad”. —2 Timoteo 2:24,25

LECCIONES DE ESTUDIO DE LA BIBLIA INTERNACIONAL

Las Marcas de un Siervo Útil

***Versículo clave: “Pero
persiste tú en lo que has***

***aprendido y te persuadiste,
sabiendo de quien has
aprendido”***

—2 Timoteo 3:14

***Escritura seleccionada:
2 Timoteo 3:10 – 4:8***

LOS CAPÍTULOS TRES Y cuatro de la segunda epístola de Pablo a Timoteo contienen los escritos finales que el apóstol dejó para la iglesia. En estas palabras vemos su interés sincero como debemos involucrarnos con la iglesia con nuestro tiempo y enseñanza, así

también reflexionar en nuestro diario vivir cristiano. Con un testimonio personal empieza esta lección, cuando Pablo le dice a Timoteo que él debe ser consciente de la doctrina y cualidades cristianas. “Pero tú has seguido mi doctrina, conducta, propósito, fe, longanimidad, amor, paciencia, persecuciones, padecimientos” (2 Timoteo 3:10,11) la vida de Pablo era un ejemplo viviente de todas estas pruebas, y él comprendió que todos los que se esforzaran por hacer la voluntad de Dios sufrirían persecución y aflicción, así dijo “Y también todos los que quieran vivir piadosamente en Cristo Jesús padecerán persecución.” —vs. 12

El apóstol Pablo había advertido a Timoteo que intentarían causar problemas en la iglesia, él describe a estos hombres “Irán de mal en peor, engañando y siendo engañados” (vs. 13) En el versículo clave, Pablo declara con palabras sencillas el proceder, aconsejando a Timoteo de continuar en las cosas que ha aprendido y estando seguro recordando de quien aprendimos. Nos dice por estas palabras, que las verdades que hemos aprendido una vez no cambian, así como Dios no cambia. —Malaquías 3:6

Las verdades que Pablo, Timoteo y nosotros hemos aprendido vienen de las Santas Escrituras, la Palabra de Dios. Ésta debe ser la razón para demostrar que cualquier enseñanza, doctrina, o principio de Verdad que no se encuentre en la Palabra de Dios no debemos considerar de fundamento en nuestra comprensión de la Verdad. “Toda escritura es inspirada por Dios, útil para enseñar, para instruir en justicia, a fin de que el hombre de Dios sea

perfecto, enteramente preparado para toda buena obra” 2 Timoteo 3:16,17.

El Apóstol Pablo continúa dándole sus últimas exhortaciones a Timoteo. Él dice, “Predica la palabra; que instes a tiempo y fuera de tiempo; redarguye, reprende, exhorta con toda paciencia y doctrina. Pero tú se sobrio en todo, soporta las aflicciones, haz la obra de evangelista, cumple tu ministerio” (2 Timoteo 4:2,5) Éstas eran las advertencias importantes para Timoteo porque llegaría un momento en que muchos caerían en su fidelidad al Señor y su palabra. —vss. 3,4

Finalmente, después de dar mucha exhortación y advertencia, el Apóstol Pablo expresa sus pensamientos interiores, mientras hablando de su caminar cristiano, pronto por terminar él dice: “Porque yo ya estoy para ser sacrificado, y el tiempo de mi partida esta cercano. He peleado la buena batalla, he acabado la carrera, he guardado la fe.” (vss. 6-8). Aunque podríamos pensar que es difícil poner en práctica estos mandatos por nuestro propio esfuerzo, deberíamos tratar de alcanzar el punto óptimo en nuestro caminar cristiano, como Pablo lo hizo. Esforcémonos en hacerlo con nuestras fuerzas y entender que nuestras manos pueden llevarlo a cabo. — Eclesiastés 9:10

LECCIONES DE ESTUDIO DE LA BIBLIA INTERNACIONAL

Enseñando con el ejemplo

Versículo clave:

“Presentándote tú en todo como ejemplo de buenas obras; en la enseñanza

mostrando integridad, seriedad, palabra sana e irreprochable, de modo que el adversario se avergüence y no tenga nada malo que decir de vosotros”

—Tito 2:7, 8

Escritura seleccionada:

Tito 2

TITO COMO TIMOTEO, eran ancianos jóvenes en la iglesia primitiva, a quien el Apóstol Pablo dio importante advertencia e instrucción. La lección de hoy trata acerca de la instrucción en la doctrina, integridad en la vida personal y la esperanza de salvación. En la primera lección, él declara que debe actuar “de acuerdo con la *sana* doctrina”

(Tito 2:1) Después en este capítulo, él identifica dos puntos fundamentales de doctrina—que Jesús se dio en rescate por todos, y que, como resultado, tenemos la oportunidad de ser “un pueblo propio, celoso de buenas obras.” (vs. 14) Sólo aquéllos que se han consagrado a Dios pueden apreciar estas enseñanzas de verdad. En el reino de Cristo, sin embargo, todos podrán conocerlo. — Jeremías 31:34

Dando las instrucciones a Tito para la iglesia que involucra integridad en la vida personal, el apóstol Pablo dice que nosotros debemos ser vigilantes, serios, prudentes, sanos en la fe, en el amor, en la paciencia. (Tito 2:2) El apóstol en este capítulo, mientras explica las cualidades del pueblo del Señor, hace un esfuerzo para hablar particularmente a los ancianos, ancianas, mujeres y hombres jóvenes, dando instrucción especial a cada grupo de ellos. (vss. 2-6) Esto muestra que Pablo comprendió que cada grupo tiene un papel importante en el cuerpo de Cristo, ayuda y estímulo para sus propias circunstancias de la vida. —I Corintios 12:12

Los buenos trabajos son encomiados por Pablo en esta lección. El versículo clave dice que nuestras vidas deben ser un modelo “de buenas obras”. Significa que debemos ser un ejemplo en nuestro diario vivir cristiano. Este modelo debe abarcar cada aspecto de nuestra vida, Pablo detalla una lista de cualidades que deben ser

parte del ejemplo de nuestro andar cristiano, que incluye: practicar la sana doctrina, integridad, seriedad, palabra sana e irreprochable, mostrando la fe verdadera, negando la impiedad y los deseos mundanos, viviendo sensiblemente, honradamente, y en forma piadosa. (Tito 2:7,8,10,12). Está claro que en ésta lista Pablo incluye todos nuestros motivos, pensamientos, palabras, y acciones. Nuestras actitudes deben ser un buen modelo para otros.

El último aspecto de esta lección es nuestra esperanza de salvación. “aguardando la esperanza bienaventurada y la manifestación gloriosa de nuestro gran Dios y (nuestro) Salvador Jesucristo.” (vs. 13). En estas palabras, el Apóstol Pablo enfatiza la importancia de guardar nuestros ojos espirituales enfocándonos en la meta, la esperanza de nuestra profesión (Efesios 4:4), y el propósito del Plan de Dios para bendecir a todas las familias de la tierra. Este propósito se revelará a toda la humanidad una vez que “la manada pequeña” (Lucas 12:32) esté completa y Dios, a través de su Hijo — cabeza- con su novia —cuerpo- empiecen el proceso de enseñar rectitud a la humanidad. “porque luego que hay juicios tuyos en la tierra, los moradores del mundo aprenden la justicia.” (Isaías 26:9 b). Esta esperanza de salvación para la iglesia, así como el mundo, basado en el precio del rescate pagado por Jesús, es la llave de toda la doctrina.

DOCTRINA Y VIDA CRISTIANA

¿Realmente existe Satanás y sus demonios?’(II)

LA CAÍDA DE ADÁN Y EVA

La Biblia dice: “Por tanto, como el pecado entró en el mundo por un hombre, y por el pecado la muerte, así la muerte pasó a todos los hombres, por cuantos todos pecaron” (Romanos 5:12)

El peor desastre de la humanidad, ha sido el pecado de Adán y Eva, que nos ha traído toda clase de sufrimientos.

¿Pero tomó Adán y Eva la decisión de violar la ley de Dios, representada en el árbol del conocimiento del bien y el mal por sí mismo en su libre albedrío o alguien los indujo a violarla? La Biblia dice que Jehová Dios puso a Adán y su esposa a vivir en un paraíso, rodeados de belleza y con libertad de comer una variedad de frutas, pero les impuso este mandato: “De todo árbol del huerto podrás comer; mas del árbol de la ciencia del bien y del mal no comerás: porque el día que de él comieres, ciertamente morirás”. (Génesis 2:16,17) En Génesis encontramos el siguiente relato, que fue la caída del hombre: “Pero la serpiente era astuta, más que todos los animales del campo que Jehová Dios había hecho; la cual dijo a la mujer: ¿con que Dios os ha dicho: No comáis de todo árbol del huerto? Y la mujer respondió a la serpiente: Del fruto de los árboles del huerto podemos comer; pero del fruto del árbol que está en medio del huerto dijo Dios: No comeréis de él, ni le tocaréis, para que no muráis. Entonces la serpiente dijo a la mujer: No moriréis; sino que sabe Dios que el día que comáis de él, serán abiertos vuestros ojos y seréis como Dios, sabiendo el bien y el mal. Y vio la mujer que el árbol era bueno para comer, y que era agradable a los ojos, y árbol codiciable para alcanzar la sabiduría; y tomo de su fruto, y comió; y dio también a su marido, el cual comió así como ella. Entonces fueron abierto los ojos de ambos, y conocieron que estaban desnudos; entonces cosieron hojas de higuera, y se hicieron delantales” (Génesis 3:1-7) Así empezó el pecado, la muerte, y toda la iniquidad que ya conocemos. Este pasaje que acabamos de leer en Génesis, ¿es literal o una figura retórica?, Adán y Eva ¿existieron como personas reales? ¿Qué dice el resto de las escrituras? La Biblia da como un hecho la existencia de Adán como el primer hombre de la raza humana.

Sírvase leer los siguientes pasajes bíblicos: Deuteronomio 32: 8-2; Samuel 7:14; 1 Crónicas 1:1; Lucas 3:38; Romanos 5:14; 1 Corintios 15:22,15,45; 1 Timoteo 2:13, 2, 14; Judas 14. Ahora bien sabemos que las serpientes literales no hablan, entonces ¿quien habló detrás de la serpiente?, que indujo a pecar a Eva porque Eva fue tan real como Adán. Jesús lo confirmó en Mateo 19:4,5; Marcos 10:6; 1 Timoteo 2:14. En Apocalipsis 12:9 y 20:2, se alude al principal opositor de Dios, Satanás, como la serpiente original. Obviamente porque utilizó una serpiente literal en Edén como medio para comunicarse con la mujer, él también es en sentido espiritual, el progenitor de otros opositores; de ahí que Jesús llamara serpientes prole de víboras a estos descendientes de la serpiente original como está predicho en Génesis 3:15; Mateo 23:33 comparece con Juan 8:44; 1 Juan 3:12.

La serpiente se convirtió en un símbolo frecuente de las religiones paganas y a menudo se le rendía culto en Mesopotamia, Canaán y Egipto, la serpiente era el símbolo de la fertilidad y de las diosas del sexo; el símbolo de dos serpientes entrelazadas se utilizaba para denotar fertilidad por medio de la unión sexual y las repetidas mudas de la piel de la serpiente también fueron base para que se la utilizase como símbolo de la perpetuación de la vida.

¿De dónde tomaron los pueblos de la antigüedad este símbolo? De la misma fuente que todas las culturas han tomado su propia narración del diluvio: La Biblia. El registro bíblico dice que Jehová hizo que la burra de Balaam hablara. (Números 22:28,30) el Apóstol Pedro se refiere a este episodio así: “Han dejado el camino recto, y se han extraviado siguiendo el camino de Balaam hijo de Beor, el cual amó el premio de la maldad, y fue reprendido por su iniquidad; pues una muda bestia de carga, hablando con voz de hombre refrenó la locura del profeta” (2 Pedro 2:15,16) Esto para el apóstol no fue un mito, fue un hecho real, Dios lo hizo. Entonces ¿por qué sería imposible que la serpiente que engañó a Eva hablara, inducida por un poder maligno?

El apóstol Pablo dice: “Y Adán no fue engañado, sino que la mujer, siendo engañada, incurrió en trasgresión” (1 Timoteo 2:14) Pablo no dice que Eva actuó por sí misma, dice que fue engañada, ¿quién la engañó? El apóstol de los gentiles dice: “Pero temo que como la serpiente con su astucia engañó a Eva” (2 Corintios 11:3 a). Y la Biblia llama a Satanás el diablo la serpiente original que está extraviando a toda la tierra habitada, y una serpiente literal no puede extraviar, ni engañar a los habitantes del mundo, además el apóstol Pablo después de decir que la serpiente sedujo a Eva dice:”Porque estos son falsos apóstoles, obreros fraudulentos, que se disfrazan como apóstoles de Cristo. Y no es maravilla porque el mismo Satanás se disfraza como ángel de luz. Así que no es extraño si también sus ministros se disfrazan como ministros de justicia; cuyo fin será conforme a sus obras” (2 Corintios 11:13-15)

Pablo dice: Que Satanás se puede transformar en ángel de luz, si lo hace es porque es de naturaleza celestial, en cambio sus ministros, sólo pueden transformarse en ministros de justicia, aparentar que son siervos de Dios, (Compare con Mateo 7:15; Ezequiel 22:27; Hechos 20:29,30). La Biblia dice: Que Satanás es una ángel inicuo y malvado, el mismo Jesús lo confirma cuando dijo: “Apartaos de mí malditos, al fuego eterno preparado para el diablo y sus ángeles” (Mateo 25:41 b) No sólo lo coloca en la misma naturaleza de los ángeles que serán destruidos, sino como cabeza de ellos, el escritor Judas dice:”Pero cuando el arcángel Miguel contendía con el diablo, disputando con él por el cuerpo de Moisés, no se atrevió a proferir un juicio de maldición contra él, sino que dijo: “El Señor te reprenda” (Judas 9). Tanto Miguel el arcángel como Moisés son seres reales en la Biblia, ¿si el diablo no existiera qué sentido tiene que la Biblia dijera que el diablo disputó con un ángel por el cuerpo de Moisés? ¿Cómo podría Dios reprender a un ser que no existe? ¿Qué sentido tiene el hecho que el diablo quisiera el cuerpo de Moisés si no existiera? ¿Y qué pensaba hacer el diablo con el cuerpo de Moisés? ¿Quién es en realidad el diablo que el ángel Miguel, sintió respeto y reconoció su autoridad? Sólo se limitó a decir que Jehová te reprenda, lo que

quiere decir que sólo el Dios todopoderoso puede pronunciar un juicio de maldición contra él. Según este pasaje de Judas 9 ¿quién era de mayor rango, Miguel el arcángel o Satanás el diablo? Compare con Zacarías 3:2, Daniel 10:13,21; 12:1. La palabra de Dios nos dice que cuando Moisés compareció a Faraón, tiro su vara delante de él y esta se convirtió en una culebra grande, pero el faraón llamo a sus sacerdotes practicantes de magia y ellos también tiraron sus varas las cuales se convirtieron en culebras, sabemos que Moisés uso el poder de Dios para realizar el milagro, ¿pero qué poder usaron los sacerdotes del faraón? La Biblia dice que los hechiceros de Egipto realizaron las dos primeras plagas con sus artes ocultas. (Léase Éxodo 7:8 - 13,22) ¿quién les dio el poder a los hechiceros de Egipto para enfrentarse a Moisés?

Cuando los sacerdotes del faraón no pudieron realizar más prodigios reconocieron que el poder de Moisés venía de Dios (léase Éxodos 8:19). Satanás les dio el poder, como se los ha dado a todos los hechiceros, a los magos del faraón y sus encantamientos. Lo impactante del caso, y que demostró que el poder que respaldaba a Moisés era mayor, fue el hecho, que la vara de Moisés, convertida en serpiente se devoró a las varas hechas culebras de los hechiceros, lo que demostraba que Jehová el Dios de Israel era mayor que todos los demás dioses. (Deuteronomio 18:11) Pero si los hechiceros convirtieron sus varas en culebras de igual forma como lo hizo Moisés, ¿qué es lo que marcó la diferencia? Fue que la culebra de Moisés se tragó las otras, todo sería una alegoría, igual que las diez plagas que nos narra el Éxodo, y sería imposible creer en un libro como la Biblia, que en su mayor parte trata sobre cosas sobrenaturales; pero la Biblia es un producto del Espíritu Santo y lo que dice es la verdad (Juan 17:17 ; 2 Timoteo 3:15-17). El apóstol Pablo en su segunda carta a Timoteo, se refiere a Janes y Jambres, que fueron opositores de Moisés en el caso cuando Moisés se presentó ante el Faraón, más tarde el apóstol Pablo compara a los apóstatas que resisten la verdad (2 Timoteo 3: 8,9) cuya locura fue patente a todos, no se les identifica en el Nuevo Testamento pero por lo general se acepta que eran dos hombres

importantes de la corte del Faraón, quizás los sacerdotes practicantes de magia que se opusieron a Moisés y Aarón en las diversas ocasiones en que estos comparecieron ante el faraón por abundante respaldo de la tradición. En apoyo de esta explicación es muy superior a los pocos argumentos que pueden existir en contra. Fuentes no cristianas, como Numenio, Plinio el viejo, Lucio Apuleyo, un manuscrito Qumran, el Tárgum de Jonatan y varios escritos apócrifos mencionan al menos a uno de los dos hombres. En las Sagradas Escrituras al diablo se presenta como una persona no como una cualidad abstracta del mal, por ejemplo, léase los siguientes pasajes: Hebreos 2:14; Santiago 4:7; 1 Pedro 5:8; Apocalipsis 12:12, 20:2. Juan escribió: Sabemos que nosotros nos originamos de Dios, pero el mundo entero yace en el poder del diablo. (1 Juan 5:19) Dios es una persona, su enemigo también. Jesús se refirió al diablo como una persona cuando les dijo a los líderes de la religión Judía: “Vosotros sois de vuestro padre el diablo, y los deseos de vuestro padre queréis hacer. El ha sido homicida desde el principio, y no ha permanecido en la verdad, porque no hay verdad en él. Cuando habla mentira de suyo habla; porque es mentiroso y padre de mentira” (Juan 8:44) El diablo tiene hijos espirituales como Dios los tiene, es homicida porque le causó la muerte a Adán y Eva, mentiroso, les mintió, en el Edén, estuvo en la verdad, pero la abandonó.

1 de Juan 3:8 dice que el diablo ha estado pecando desde el principio, quienes pecan son seres inteligentes porque el pecado es una cualidad no una persona. Jesús lo llamó el padre de la mentira enemigo, gobernante del mundo, el inicuo, el maligno. (Juan 8:44; Mateo 13:38,39; Juan 12:31; 16:11).

Príncipe de los demonios (Mateo 12:24) Príncipe de la potestad del aire (Efesios 2:2), Satanás. (Zacarías 3:1; Apocalipsis 12:9) El diablo (Lucas 4:2,13), La serpiente antigua (Apocalipsis 12:9), Dragón (Apocalipsis 12:3,7, 9), El tentador (Mateo 4:3; 1 Tesalonicenses 3:5), Acusador, el engañador (Apocalipsis 12:10, 20:3).

Todos estos son los nombres que identifican a Satanás el diablo en la Biblia, la lista de los apelativos de él contiene más nombres de los referidos; sin embargo, los que hemos visto muestran las características malignas de estos y asimismo los diversos aspectos de su poder, carácter y forma de actuar. En verdad Satanás es una persona de origen celestial, real y poderosa, pero muy mala que ha logrado engañar al mundo entero e inclusive a muchos estudiosos de la Biblia haciéndoles creer que él no existe.

ANGELES QUE SE HICIERON DEMONIOS

La Biblia contiene numerosas pruebas de la existencia de los demonios; sus nombres nos ayudan a determinar de qué tipo de seres se trata. Las evidencias de la existencia de los ángeles coinciden con las de los demonios. Es decir, que algunos de los argumentos se pueden emplear en referencia a ambas criaturas, cuando la criatura Satanás cayó, se convirtió en maligno. Su existencia como ser del mal ya ha sido tratada con anterioridad, en este artículo.

Si existe un ángel perverso, hay muchas probabilidades de que existan otros seres depravados como él. Resulta bastante obvio que hubo otros ángeles que participaron en la caída del ángel rebelde Satanás y se convirtieron en malignos, también es altamente probable que los ángeles de Satanás sean lo que las escrituras llaman demonios.

La historia de las diversas religiones paganas desde los tiempos mas remotos muestran que la creencia en Satanás y en los demonios es universal...los hechizos, los encantamientos, los textos mágicos, los exorcismos y otras expresiones de fenómenos demonológicos abundan en los descubrimientos arqueológicos de Sumeria y Babilonia. Las antiguas ciudades de Egipto. (Éxodo 7: 11,12) Asiría, Caldea (Isaías 47:1- 14) Grecia y Roma son ricas en fenómenos demoníacos. Las deidades adoradas eran demonios invisibles representados por ídolos e imágenes. (Léase Apocalipsis

9:20; Daniel 5:4; Salmos 106:37,38) La historia de la religión, es en gran medida un relato de la religión controlada por los demonios, especialmente en su choque con la fe hebrea y luego con el cristianismo.

PRUEBA DE LOS DEMONIOS EN EL ANTIGUO TESTAMENTO

El antiguo testamento considera a los demonios como entidades existentes del mal. Desde la caída de Satanás, el pueblo de Dios se ha visto atacado por Satanás y sus demonios. Es posible que Satanás instigase el primer asesinato, que cometió Caín contra su hermano Abel. (Génesis 4:1,6; Juan 8:44; 1 Juan 3:12) En el quinto libro de la Biblia dice de los Israelitas: Se pusieron a hacer sacrificios a demonios, no a Dios, a dioses que no habían conocido, a nuevos recién llegados, que para sus antepasados eran desconocidos. (Deuteronomio 32:17, compare con Salmos 106:37; Levítico 17: 7; 1 Corintios 10:20) (Los Sheidím, demonios en hebreos: Lasch. Sche. Dhim) Eran demonios reales y no únicamente ídolos, como demuestra la traducción de la septuaginta, o versión de los setenta, del término dainonia (demonio); los Judíos consideraban a los ídolos como demonios que permitían ser adorados por los hombres. (Salmos 95:5) Al parecer también los Seirím eran criaturas demoníacas. (Levítico 17:7, 2 Corintios 11:15)

Recordemos también el espíritu que se ofreció delante de Jehová para ser el espíritu de mentira, que hablará a través de los profetas, que Acab consultaba. (1 Reyes 22:20-22) La Biblia muestra que las potencias políticas han sido respaldadas por poderes espirituales y han ofrecido franca oposición al pueblo de Dios.

El libro de Daniel relata que Dios envió un mensajero angelical para hablar con Daniel, pero en el camino un príncipe demoníaco lo detuvo, el ángel le dijo, no temas tus palabras han sido oídas y a causa de ella he venido, más el príncipe de la región real de Persia, estuvo plantado en oposición a mi por veintiún días, y, ¡mirad!

Miguel, uno de los príncipes prominentes, vino a ayudarme; y yo, por mi parte, permanecí allí al lado de los reyes de Persia. (Daniel 10:12-13, 20 compare con Efesios 6:12; Juan 12:31; 14-30; Lucas 4:5-6; Apocalipsis 13:2-4; Daniel 7:17)

Cristo reconocía que Satanás era el líder de un ejército de demonios, y que tenía un reino sobre el cual dominaba. (Léase Mateo 22:22-26; Lucas 4:5,6) Jesús enseñaba que Satanás y sus ángeles eran personas moralmente responsables a las que Dios había destinado, a la destrucción eterna representada por la muerte segunda o lago de fuego. (Mateo 25:41, Apocalipsis 20:10; 21:8) Jesús les dio poderes a sus discípulos, para expulsar espíritus inmundos, para sanar enfermedades y toda suerte de mal. (Mateo 10:1)

LOS DEMONIOS TIENEN PERSONALIDAD

Los demonios son personas reales y no solo fuerzas o fenómenos del mundo físico o psicológico, como afirman muchos religiosos. Tanto los ángeles buenos como los malos fueron creados a la imagen de Dios y con libre albedrío, ambos tenían inteligencia, sentimientos, voluntad y responsabilidad moral. Pero los demonios hicieron uso de su voluntad y libre selección en contra de Jehová Dios su creador y padre, y cayeron con Satanás, por lo que permanecen atrapados por el mal y sometidos por su gobernante Satanás el diablo, y al no ser irredimibles, están apartados de Dios y condenados a la destrucción eterna. (Marcos 1:23,24; Romanos 16:20) Los que no creen en la existencia de Satanás y sus demonios, como seres inteligentes, dicen que las personas que liberó el Señor Jesús de posesiones demoníacas, solo tenían enfermedades naturales, o problemas psicósomáticos. Eso no lo decimos nosotros los que aceptamos los pasajes bíblicos, quien lo dice es la escritura y quien lo afirma es el testimonio de Jesús y su apóstoles, lo que sucede es que esas personas, creen de la Biblia lo que les conviene para sus propios intereses y la de sus organizaciones religiosas. Cuando Jesús y sus

apóstoles sanaban a una persona de una dolencia natural, la Biblia lo dice, pero cuando era una posesión por un espíritu demoníaco también lo dice; sírvase leer en la Biblia donde Jesús, y sus apóstoles curaron personas enfermas que no tenían nada que ver con posesiones demoníacas: Lucas 6:6-11, 8:43-48, 17:12, 14:5-17,25; Mateo 20:29-34, 8:1-15 y cuando es una enfermedad puesta por Satanás, la Biblia también lo aclara ya que Satanás tiene el poder de matar y enfermar. La Biblia nos relata: Satanás le puso a Job una sarna maligna en todo su cuerpo, (Job 2:7,8) y Jesús sanó a una mujer, que tenía un espíritu de debilidad y estaba encorvada y no podía levantarse de manera alguna. Jesús dijo: Que Satanás la tenía atada por dieciocho años. (Lucas 13:11-16 compare con Hebreos 2:14)

Todos los lectores y estudiosos de la Biblia han considerado el pasaje sobre el endemoniado Gadareno. (Lucas 8:27 - 37) Jesús le preguntó al demonio que moraba en el hombre de Gadara ¿cómo te llamas? a lo que este respondió: Legión, porque muchos demonios habían entrado en él (Lucas 8:30) Tenían nombre propio, capacidad de hablar es una prueba de personalidad. Los demonios hablaron con Cristo y viceversa: Inteligencia. Los demonios sabían quien era Jesús: Sentimientos Los demonios demuestran tener sentimientos al temer y temblar ante el castigo. (Lucas 8:28, compare con Santiago 2:19; Mateo 8:29; Lucas 4:34) Voluntad: los demonios hicieron uso de su voluntad al rogarle a Cristo que no los enviase al abismo, si no que les diese permiso para entrar en los cerdos. Movilidad: los demonios, hicieron uso de su poder de desplazarse, al salir del hombre y entrar en los cerdos. (Lucas 8:33 compare con Job 1:7; Mateo 12:43 - 45) Al entrar en los cerdos estos se precipitaron por un despeñadero, cayeron al mar y se ahogaron, y los que los cuidaban huyeron despavoridos, de miedo. Eso indica que hubo un fenómeno sobrenatural, además el texto sagrado dice que el hombre, lo sujetaban con cadenas y grilletes, pero rompían las cadenas, y era impelido por el demonio ir o desplazarse al desierto (Lucas 8:29) Si este hombre hubiera sido víctima de una enfermedad natural, o psicossomática, no tendría la

fuerza necesaria para romper cadenas y grillos de cobre o hierro, y además estaba débil, no podía estar bien alimentado ya que vivía en los sepulcros, no tenía ropa; el evangelio de Marcos dice: que muchas veces había sido atado con grillos y cadenas, mas las cadenas habían sido hechas pedazos por él, y los desmenuzaba y nadie lo podía dominar, dando voces e hiriéndose con piedras. (Marcos 5:4,5) Si este hombre se cortaba el cuerpo con piedra, lo lógico era, sufrir hemorragias de sangre, no podía tener fuerzas para despedazar, una cadena y grilletes. Todo el pasaje indica que se trató de una verdadera posesión demoníaca, eso es lo que el Espíritu Santo que inspiró la Biblia nos enseña en 2 Timoteo 3:16. Hay una diferencia, en las sanaciones que hacía Jesús, cuando se trataba de una enfermedad natural imponía sus manos sobre el enfermo en la mayoría de las veces. (Mateo 8:1, 3, 8, 14,15; 9:28,29; Juan 9:6) Cuando se trataba de una posesión demoníaca, o una enfermedad producida por espíritu maligno, se dirigía directamente al demonio que saliera de la persona, y muchas veces los mandó a callar porque lo identificaban como el hijo de Dios, lo que no hacían las personas que eran sanadas de enfermedades naturales. (Compare con los siguientes pasajes: Lucas 5:17-25, 6:6-10; 8:43,44; Marcos 1:23-25, 5:6,7)

El mandato de Cristo a los demonios fue fundamentalmente una orden por encima de la voluntad de estos, una orden que estaban obligados a obedecer (Marcos 1:27; Lucas 4:35-36) a los demonios, como a los ángeles se les denomina espíritus (Mateo 8:16, Lucas 10:17-20). Se les contrasta con los seres corpóreos, es decir, de carne y hueso. Los creyentes luchamos contra espíritus de maldad. (Efesios 6:12) Esos espíritus, al ser criaturas, son finitos y se hallan limitados en espacio, tiempo y poderes.

El apóstol Pedro se refiere a la caída de los ángeles en estos términos: Ciertamente si Dios no se contuvo de castigar a los ángeles que pecaron, sino que, al echarlos en el infierno (tártaro), los entregó a hoyos de densa oscuridad para que fueran reservados para juicio. (2 Pedro 2:4) Pedro en este mismo contexto, también se

refiere, al mundo antiguo que fue destruido por el diluvio, donde Noe y su familia sobrevivieron en un arca. También menciona en el mismo pasaje, la destrucción de Sodoma, y a Lot como sobreviviente. Tanto la caída de los ángeles y su castigo, como el diluvio y la destrucción de Sodoma, las usa Pedro como ejemplo, o amonestación de que Dios castiga, a los malos y salva a los que le obedecen. (2 Pedro 2:2-9) Note que Pedro dice claramente que los ángeles pecaron, lo que significa que son seres con personalidad.

Si los ángeles no pecaron, ¿por qué incluirlo, con hechos reales como fue el diluvio, Sodoma y sus protagonistas? El apóstol Pablo le escribió a los Corintios: “¿O no sabéis que los santos han de juzgar al mundo? Y si el mundo ha de ser juzgado por vosotros, ¿sois indignos de juzgar cosas muy pequeñas? ¿O no sabéis que hemos de juzgar a los Ángeles? ¿cuanto más las cosas de esta vida? (1 Corintios 6:2,3). El apóstol Pablo clasificó una parte de los ángeles como escogidos. (1 Timoteo 5:21) Compare el contraste con Mateo 22:14, 24-31 y Romanos 16:20.

El apóstol Judas dice:”Y a los Ángeles que no guardaron su dignidad sino que abandonaron su propia morada, los ha guardado bajo oscuridad, en prisiones eternas, para el juicio del gran día” (Judas 6)

Indiscutiblemente la Biblia dice clara y tajantemente que una gran parte de los ángeles pecaron, usaron su libre albedrío, o libre selección para rebelarse contra Dios, y se convirtieron en demonios y están contra Dios. Las persona o grupos que niegan esta realidad, niegan lo que Dios mismo revela en su palabra, y al negar lo que las escrituras dicen, tratan a Dios de mentiroso, y se ponen de parte de su peor enemigo Satanás el diablo, porque le financian gratuitamente la publicidad que el desea, es decir, hacerle creer a la humanidad que el no existe, que es una fábula o que su origen es un mito, para que de esa manera, no se preocupen de protegerse de sus maquinaciones malignas, por eso el apóstol

Pablo nos expresa un axioma “Antes bien sea Dios veraz, y todo hombre mentiroso” Romanos 3:4

Así también el apóstol nos previene al decir: “Porque no tenemos lucha contra sangre y carne, sino contra principados, contra potestades, contra los gobernadores de las tinieblas de este siglo, contra huestes espirituales de maldad en las regiones celestes” (Efesios 6: 12)

Pablo le escribió a Timoteo “Pero el Espíritu Santo dice claramente que en los postreros tiempos algunos apostarán de la fe, escuchando a espíritus engañadores y a doctrinas de demonios” (1 Timoteo 4-1)

Una doctrina es una enseñanza, y solo puede ser inventada o elaborada, por un ser inteligente. Existen doctrinas de Dios, doctrinas de hombres y doctrinas de demonios. “Pues en vano me honran, enseñando como doctrinas, mandamientos de hombres” (Mateo 15:9 compare con Marcos 7: 8; 1 Timoteo 4: 1)

PRÁCTICAS ASOCIADAS CON EL ESPIRITISMO

Jehová Dios les advirtió a los israelitas cuando salieron de Egipto lo siguiente: “No sea hallado en ti quien haga pasar a su hijo o su hija por el fuego ni quien practique adivinación, ni agorero, ni sortilegio, ni hechicero, ni encantador, ni adivino, ni mago, ni quien consulte a los muertos. Porque es abominación para con Jehová cualquiera que hace estas cosas, y por estas abominaciones Jehová tu Dios hecha estas naciones de delante de ti. Perfecto serás delante de Jehová tu Dios. Porque estas naciones que vas a heredar, a agoreros y a adivinos oye; mas a ti no te ha permitido esto Jehová tu Dios” (Deuteronomio 18:10 - 14).

¿Por qué Dios condenaría tan severamente la práctica del espiritismo bajo la ley de Moisés? Porque en realidad se pondrían, en comunicación, con espíritus malignos, y quienes lo hicieran quedarían bajo el poder de los demonios. Muchas personas

recurren a los médium espiritistas para comunicarse con sus seres queridos, que han muerto, pero en realidad están hablando con demonios que fingen ser el muerto, es un verdadero engaño, porque la Biblia dice que en cuanto a los muertos, ellos no tienen conciencia de nada en absoluto. (Eclesiastés 9:5,6) “Pues sale su aliento y vuelve a la tierra; en ese mismo día perecen sus pensamientos” (Salmos 146:4) (Compare con Juan 11:11; Salmos 88:10; Isaías 38:18; Salmos 115:17).

El espiritismo es la base de la falsa doctrina de la inmortalidad del alma, Satanás quiso perpetuar la declaración que le hizo a Eva: “no moriréis” (Génesis 3:4) Fue una crasa mentira (Juan 8:44; Apocalipsis 21:8) Compare con Ezequiel 18:4; Génesis 2: 17; 3,19.

La Biblia dice que Saúl en un momento de desesperación por saber que pasaría en la batalla que pelearía contra sus enemigos Filisteos, fue a preguntarle a una médium espiritista, y le mandó a invocar al difunto Samuel. Pero en realidad quien apareció en la forma de Samuel fue un demonio que fingió ser Samuel, y en realidad predijo la muerte de Saúl y sus hijos. (1 Samuel 28:7- 19, compare con Isaías 8:19)

La Biblia nos relata como murió Saúl por su infidelidad... y también por preguntarle a una médium espiritista para inquirir (1 Samuel 31, Compare con Malaquías 3:5) El apóstol Pablo cuenta la siguiente experiencia: “Aconteció que mientras íbamos a la oración, nos salió al encuentro una muchacha que tenía espíritu de adivinación, la cual daba gran ganancia a sus amos, adivinando. Esta, siguiendo a Pablo y a nosotros, daba voces, diciendo: Estos hombres son siervos del Dios Altísimo, quienes os anuncian el camino de salvación. Y esto lo hacía por muchos días; mas desagradando a Pablo, este se volvió y dijo al espíritu: Te mando en el nombre de Jesucristo que salgas de ella. Y salió en aquella misma hora. Pero viendo sus amos que había salido la esperanza de su ganancia, prendieron a Pablo y Silas, y los trajeron al foro, ante las autoridades” (Hechos 16:16 — 19).

Este pasaje es claro, Pablo expulsó al demonio de la joven, ella solo era el medio para adivinar, salido de ella, se acabó la renta para sus amos. Notemos que ellos no la emprendieron contra la joven sino contra Pablo. No era una enfermedad natural que tenía la esclava, porque si hubiera sido así, sus amos en vez de atacar a Pablo, le hubieran agradecido que sanara a su esclava, además las personas que acudían a ella le pagaban por su predicción, y ella no tenía porque saber que Pablo y Silas eran siervos del Dios verdadero, y mucho menos en su condición de esclava y teniendo amos paganos, como ella misma lo era. Lo que muestra que *dentro de ella* había un ser que conocía todo acerca de Pablo, Silas y del Dios altísimo.

Recordemos que Jesús en su ministerio, también tuvo ese tipo de experiencia con personas que estaban bajo el poder de los demonios. (Marcos 1:23,24; Lucas 8: 28 compare con Lucas 1:32) La ciudad de Efeso era famosa por sus prácticas ocultas, y en el tiempo que Pablo ejercía su ministerio Cristiano la palabra de Dios dice “Y hacía Dios milagros extraordinarios por mano de Pablo, de tal manera que aún le llevaban a los enfermos los paños o delantales de su cuerpo, y las enfermedades se iban de ellos, y los espíritus malignos salían, pero algunos de los Judíos, exorcistas ambulantes, intentaron invocar el nombre del Señor Jesús sobre los que tenían espíritus malignos, diciendo: Os conjuro por Jesús, el que predica Pablo. Había siete hijos de un tal Esceva, Judío, jefe de los sacerdotes, que hacían esto, pero respondiendo el espíritu maligno, dijo: A Jesús conozco, y sé quien es Pablo; pero vosotros, ¿quienes sois? y el hombre en quien estaba el espíritu maligno, saltando sobre ellos y dominándolos, pudo más que ellos, de tal manera que, que huyeron de aquella casa desnudos y heridos. Y esto fue notorio a todos los que habitaban en Efeso, así judíos como griegos; y tuvieron temor todos ellos, y era magnificado el nombre del Señor Jesús, y muchos de los que habían creído venían, confesando y dando cuenta de sus hechos. Así mismo muchos de los que habían practicado la magia trajeron los libros y los quemaron delante de todo; y hecha la cuenta de su precio, hallaron

que era cincuenta mil piezas de plata. Así crecía y prevalecía poderosamente la palabra del Señor.” (Hechos 19:11 - 20) Sí en verdad la magia o el espiritismo no es respaldado por un poder sobrenatural, ¿por que la Biblia dice lo contrario? (Ver Deuteronomio 18:9-12)

Lo que narra este pasaje de la escritura, es claro no necesita explicación, si alguien niega los hechos narrados aquí, o trata de darle una explicación distinta, está torciendo las escrituras para su propia destrucción. (2 Pedro 3: 16)

La Biblia considera a los demonios como algo real y no como un mero malentendido supersticioso. Las palabras empleadas por las escrituras, la propia descripción de Jesús y el testimonio de los apóstoles y de los hombres de fe así lo atestiguan.

El caso de los hijos del sacerdote Judío Eceva lo demuestra, ellos practicaban la expulsión de demonios por medio del exorcismo, estos hombres intentaron invocar el nombre del Señor Jesús sobre un hombre poseído por un demonio, pero fracasaron. ¿Por qué? porque ellos no tenían autoridad de parte de Cristo, no eran cristianos ni discípulos de Jesús. El poder de sanar y expulsar espíritus malos solo lo tenían los apóstoles, cuando Jesús en una ocasión los mandó a llamar y les dio autoridad sobre espíritus inmundos, para expulsarlos y para curar toda suerte de dolencia y toda suerte de mal. (Mateo 10:1, Marcos 3:13-15) Y ese poder era transmitido solo por la imposición de las manos de los apóstoles. (Hechos 19:6; 8:14-18; 10:44) Por esa razón los hijos del sacerdote Eceva fracasaron en su intento de expulsar un demonio invocando el nombre de Jesús.

La Biblia dice que el hombre, en quien estaba el espíritu maligno, se echó sobre ellos de un salto, logró el dominio de uno tras otro, y prevaleció contra ellos, de modo que huyeron de aquella casa desnudos y heridos. (Hechos 19:16) ¿Cómo pudo un solo hombre dominar a siete, arrancarles la ropa y herirlos? Todo indica que no

era una simple enfermedad natural, o estado psicológico; la Biblia dice que estaba poseído por un demonio. (Hechos 19:13) No es de extrañar que en esa comarca de Efeso hubieran personas endemoniadas, porque a muchos les gustaba practicar la hechicería, el escritor bíblico dice:”Asimismo muchos de los que habían practicado la magia trajeron los libros y los quemaron delante de todos; y hecha la cuenta de su precio, hallaron que era cincuenta mil piezas de plata” (Hechos 19:19) En todos los tiempos habido personas poseídas por demonios, en esta época también los hay y tal vez mucho más, por el aumento del demonismo en el mundo, y la libertad que hay de estudiar y practicar el ocultismo, cuídese que usted no sea uno de ellos, recuerde lo que dice Dios en la Biblia sobre los brujos, escuche: “Pero los cobardes e incrédulos, los abominables y homicidas , los fornicarios y hechiceros, los idolatras y todos los mentirosos tendrán su parte en el lago que arde con fugo y azufre, que es la muerte segunda (o destrucción completa). (Apocalipsis 21:8;9:20, compare con Malaquías 3:5; Gálatas 5:19, 20).

Queda comprobado a la luz de las sagradas Escrituras que Satanás es un ser real, de origen celestial que se rebeló contra la autoridad de su Padre, en su libre albedrío y en su caída arrastró a otros ángeles que se convirtieron en demonio y establecieron su propio reino en la tierra, lo que prueba que el origen de la iniquidad o el mal no se originó directamente con el creador del universo, sino que fue el producto de la acción deliberada de un ángel llamado Luzbel que más tarde se convirtió en Satanás el diablo según la Biblia, indujo a Adán y Eva a pecar y de esa manera como dice Pablo que por medio de un solo hombre el pecado entró en el mundo y por medio del pecado la muerte y así la muerte se extendió a todos los hombres por que todos habían pecado (Romanos 5:12)
